
暴徒意圖殺警 開槍必須必要
一如外界所預料，國慶

日成為暴徒升級暴力的試驗

場。荃灣、黃大仙、銅鑼灣

、金鐘、油麻地等地，縱火

暴行全面升級，而針對警員

及普通民眾的暴力，更是空

前的血腥殘忍。在極度克制

情況之下，兩個地點的警員總共開了三槍，一名

黑衣暴徒被擊中。

必須指出，所謂的 「近距離開槍」 ，是暴徒
用鐵通狠擊後警員的本能反應。而不論暴徒年齡
多大，也不論其身份為何，只要是違法，只要行
使了極度暴力行為，警員出於保護自己及維護治
安的目的，開槍完全是必須且必要的舉措。真正
熱愛香港的市民，必會堅定支持警方以一切手段
止暴制亂。

昨日在荃灣一帶，大量全副武裝的黑衣暴徒

進行燒國旗、破壞公共設施的惡行；而到了下午

，更是刻意針對警員進行暴力襲擊。從多個獨立

來源所拍到的畫面所見，數十名黑衣暴徒拿着鐵

通等武器圍攻數名警員，而出事的一刻，一名暴

徒從後毆打警員，警員轉身後該暴徒仍然用鐵通

狠命打警員持槍的手臂；而從放慢十倍的畫面

所見，是暴徒打到警員手臂之後，槍聲才響起

來。

一個常識在於，當一個人的手臂受到重擊，

必會有本能的反應。更何況，當時警員在高度緊

張的情況下，持槍的手臂突然受到大力襲擊，出

現 「走火」 的可能性極大。但不論是否 「走火」
，一個無法否定的事實是，這些並不是理性和平

的示威者，而是刻意挑釁、毆打、兇殘的暴徒，

更是意圖謀殺警員的暴徒。所有事實都在說明，

如果暴徒沒有施襲，也就不可能有開槍事件。

警員生命受到嚴重威脅

實際上，另一宗開槍事件發生在油麻地，情

況也大致相同。當執勤的警車要離開時，有 「落
單」 警員遭到數十名黑衣暴徒推倒在地上圍毆，

生死存亡之際，警員朝天開了兩槍，嚇退了暴徒

。可以試想，如果當時沒有開槍，後果會如何？

以當時暴徒的兇殘程度，警員極可能被活活毆打

致死！

兩宗開槍案，總共三發子彈，儘管地點不同

，但都有一個驚人的共同點：警員都是在遭到極

度危險的情況下才作出制止的行動。事實清楚的

印證了過去一周來在網上所出現的 「殺警」 傳言

，窮兇極惡的暴徒使用高度腐蝕性液體、大量燃

燒彈、鐵枝鐵棍襲擊警察。事實上，在上述警員

開槍之後，旋即遭到暴徒投擲的燃燒彈擊中。天

底下有這種 「和平、理性、非暴力」 的示威者嗎

？這已經不只是一場維護法治之戰，而是 「殺警

」 與 「反殺警」 的生死對決，在如此情況之下，

豈有任何猶豫的空間？

可以預見，今日將會有大量的抹黑言論，而

來自美英等反華政客的攻擊言論也會出籠。然而

，如果香港所出現的暴力事件發生在美國或英國

，他們還會奢求美英警員不要開槍？

一個最基本的事實在於，美國警察一年槍殺

了近一千人。根據《華盛頓郵報》統計，2017

年全美警察在執勤時擊斃的人數高達986人，其

中95%為男性、59%攜帶槍械，但是61%的人

在事發時沒有逃跑舉動，近1/4也被證實具有精

神疾病。該報指出，開始統計3年來，每一年被

當場擊斃的人數都有近千人，驚人數字值得大眾

關注。2015年「沒有攜帶武器仍被擊斃」的民眾

共94人，但在2016與2017年都有下降。最年輕

的一位僅14歲，最年長的則是91歲。為什麼美國

的政客與媒體沒有譴責美國警員「濫用了武力」？
香港警隊是世界上最優秀之一，也是最克制

的警隊，暴亂發生至今，總共只開了不到十槍，
當中絕大多數是朝天發射。但是，警隊的忍讓和
克制，沒有換來相應的對法律的尊重，暴徒暴力
手段不斷升級，窮兇極惡，殘忍血腥，已經到了
與恐怖主義分子無異的地步。警隊是在以生命維
護着香港的法治與秩序，尊貴的香港中產們，當
有一天你們的生命受到威脅時，請不要再質疑警
員為什麼還不開槍！

特首林鄭月娥9月26日

聯同4名局長展開首場 「社
區對話」 ，亂港派在會場內

高呼口號 「五項訴求，缺一

不可」 ，在會場外大唱 「港
獨」 歌曲，聲明暴力會升級

。果然，9月29日繼續出現

了非法遊行、暴力衝擊的局面，矛頭直指政府

總部，燃燒彈數目之多，港鐵站被縱火焚燒之

慘烈，在在說明動亂分子要把暴亂升級，達到

恐怖襲擊的程度，他們企圖徹底癱瘓香港的經

濟，並且要製造人命血案，配合美國國會制訂

制裁香港的法案。

有人把 「對話」 放在止暴制亂之上，面對

着外國勢力奪取香港管治權的明顯陰謀，不當

一回事，並且宣稱 「對話已經取得良好效果」
，這種態度只會誤了大局，讓香港的經濟民生

更加困頓，付出更大的不應該付出的代價。

做任何事情，必須考慮世界的形勢和大局

對香港的影響，然後考慮 「對話」 會發生什麼

作用，能否取得效果，或者是相反，反而被亂

港派所利用。

大量的事實證明，首場 「社區對話」 之後

，亂港派已經採取了利用 「對話」 食住上的策

略，又傾又砌，暴力升級的策略，以配合美國

和台灣民進黨對香港的 「極限施壓」 ，推動暴

亂升級甚至製造血案，是為了讓境外勢力制裁

香港製造藉口煽動學生參加動亂成為炮灰。

亂港派對於特區政府的 「社區對話」 ，表

面上採取杯葛的態度，實際上他們全力大量派

人參與，並且採取了各種手段壓制建制派的發

言。具體的表現是，黃絲傳媒都對 「對話」 拍

手稱好，說三分二的市民都譴責警察的暴力，

並且對於警察暴力必須調查，要成立所謂的 「
獨立調查委員會」 云云。批評林鄭的 「社區對

話」 完全沒有接納民意，所以暴力一定要升級。

更惡毒的是，在對話中發言支持政府止暴

制暴的市民，事後被人 「起底」 ，在網上公開

其住址、電話號碼、職業等個人資料，並進行

威嚇和誣衊。

個人資料私隱專員公署事後表示，已第一

時間跟進事件，要求有關網站移除及停止上載

涉及 「起底」 的帖文，公署會將有關案件交與

警方作刑事調查。政府發言人亦強烈譴責有關

行為，指出任何人不論立場，亦不應因言論而

受到欺凌、威嚇。

舉辦 「社區對話」 的原意是政府希望與不

同背景和立場的市民直接對話，通過和平、理

性的溝通為香港尋找出路。但殘酷的現實是，

亂港派並不遵守和平理性對話的規則，採用了

恐怖主義手段，企圖遏止支持政府的聲音。他

們的目的是壟斷 「對話」 的發言權、壟斷 「民
意」 ，把 「對話」 變成了公審林鄭和警隊的場

所，對特區政府和嚴正執法的香港警察極盡插

贓嫁禍，全面抹黑，製造了一面倒的輿論氛圍

，並且拿到國際上進行龐大宣傳。

眾所周知，美國總統特朗普已經把香港作

為人質，作為向中國勒索貿易談判利益的籌碼

，中美經貿磋商不可能短期結束，因此美國支

持香港動亂的立法工作和冷戰的顛覆行動，將

會繼續上演。台灣的民進黨和蔡英文更加把 「
支持香港爭取民主和自由」 ，作為台灣選戰宣

傳的籌碼，短期內也不會讓香港親台分子的街

頭暴力下降溫度。所以，有人認為 「 『對話』
取得了很好成果，有利於社會降低分歧和對立

，大有好處」 之說是不符合事實。

在 「對話」 結束後，亂港派繼續在場外進

行了暴力示威，逾200名黑衣人包圍堵塞會場

前後門及停車場出口，企圖阻止林鄭月娥和官

員離開。之後多輛警車及大批防暴警趕到布防

，當中包括持長槍警員，機動部隊校長莊定賢

更現身指揮。警方舉藍旗警告群眾正參與非法

集會，群眾以粗口回應，但五分鐘後，大部分

警察返回警車撤離現場。警方離開後，10多名

黑衣人拆毀馬路鐵欄，堵塞皇后大道東與黃泥

涌道交界路口。為了 「對話」 ，林鄭被困四個

小時，特區政府一發催淚彈也沒有放，但是亂

港派沒有消氣，進而提出了 「雙普選」 ， 「完
全自治」 的訴求，完全違反了基本法。

誰都可以估計得到， 「對話」 根本不可以

達到所謂 「和諧與共識」 ，只會被亂港派利用

作為暴力升級的一個藉口。 「對話」 的時機絕

對不適合，昧於國際的大格局，無視亂港派胃

口越來越大的訴求，更加對動亂升級為恐怖主

義，扼殺港人的言論自由視若無睹。心盲了，

眼盲了，唯一的後果是任由經濟崩潰下去。

雖然中央一再要求止暴制亂是首要任務，

但是期盼單靠 「對話」 來止暴制亂，對於七百

萬港人來說，其效果實在是太痛苦了。

資深評論員

觀國慶慶典 增發展信心
十分感動、充滿自豪

、增強自信─這是我第

一次在天安門現場觀禮國

慶閱兵和群眾遊行的最直

觀感受。慶祝新中國成立

70周年紀念大會以及國慶

閱兵和群眾遊行，是新中

國70年走過道路的縮影，

是中國成長故事的形象展示。它帶來視覺和思緒

上的衝擊，既讓我們回顧過去的崢嶸歲月，堅定

今天的建設發展，也讓我們對未來充滿信心。

人民生活必將更加美好

70年在歷史長河中只是彈指一揮間，但對

中華民族來說，這是滄海桑田。中國人創造了舉

世矚目的輝煌，從站起來、富起來，走向強起來

。積貧積弱，受世界列強欺侮的歷史一去不復返

。當今天中國站在了一個新的歷史起點上，中國

會怎麼走，如何發展，世界關注。國慶慶典、閱

兵式和群眾遊行，給出了 「節目預告」 ─就像

國家主席習近平在天安門城樓上的講話：中國的

昨天已寫在人類史冊上，中國的今天正在億萬人

民的創造中，中國的明天，必將更加美好。

如果說閱兵式是為了告訴世界和全國人民，

我們已經不再擔心捱打，人民的利益，國家的發

展，將有強大軍隊予以保障的話，那麼，群眾遊

行展現的則是中國人的精神面貌變化。10萬人參

與的豐富多元群眾遊行，展現的是一種輕鬆歡快

的氣氛─ 「自由、生動、歡愉、活潑」 ，這是

今天中國人精神面貌煥然一新的縮影。

國家是由一個個人組成的，國家進步最重要

的指標是什麼，就是人的變化。中國人完全有理

由為今天感到自豪和自信。過去這70年，是不斷

滿足百姓對美好生活追求的70年。中國的變化，

可以從很多方面來展示和描述。比如中國今天成

為世界第二大經濟體，世界上人口最多的國家實

現全面脫貧等等，無論從哪個角度來講述，都十

分震撼，是一部令人自豪的故事。而研究一些民

生細節，可以更直觀感受到人民幸福感的增強緣

自何來。

現在內地退休老人間有一句話叫做 「坐以待

幣」 ，就是指退休後人在家中坐就能每月領取退

休金。經過多年的努力，中國社會保險基本實現

了人群全覆蓋。不僅在城市，農村也在逐步實現

由政府組織實施的新型農村社會養老保險。全國

近14億人口獲得了退休保障，這是一個不可思議

的奇跡。

港終會回復寧靜一天

為解決老齡社會裏老有所養的難題，國家在

北京上海等大城市進行社區養老試點，包括老人

食堂、老人安全鐘、獨居老人監護、社區老人全

面服務等，並將逐漸向二三線城市推廣。在農村

，中國將用3年左右的時間，基本形成縣、鄉供

養服務設施銜接，逐漸完善農村養老服務兜底保

障網絡。另外，看病住院作為基本的民生需求，

國家也在大力解決。如今中國參加全國基本醫療

保險人數已達13.4億人，進入全民醫保的新時代。

今天的中國，正在朝向幼有所育、學有所教

、勞有所得、病有所醫、老有所養、住有所居、

弱有所扶的目標，而且，幾乎是每年都會上一個

新台階。這是中國政府、執政黨得到民眾擁戴和

支持的根本原因。

舉這幾個小細節，是針對香港現狀而有感而

發。香港的醫療、養老和社會保障是香港的民生

短板，討論多年，因為各種掣肘沒有寸進。今年

香港三個多月的動盪，民生問題的答卷不合格是

因素之一。

國家發展是一面鏡子，70年的風風雨雨印

證一句話：道路曲折，前途光明。只要真心為人

民服務，全力以赴發展經濟，保障民生，人民必

然還你燦爛的微笑和朗朗藍天。看國家70年的步

履和今天的成就，香港應該怎麼走，大家都應該

思考。國家主席習近平在國慶大會上明確表示，

將堅持和平統一、 「一國兩制」 方針，保持香港

澳門長期繁榮穩定。這是中央政府的堅定承諾。

「一國兩制」 具有強大生命力，不會因為今天香

港出現發展中的問題而被阻滯。信心比黃金重要

，相信長風破浪會有時，香港終會回復寧靜而璀

璨的一天。

全國政協委員、香港島各界聯合會常務副理
事長

別陷入對話迷思 亂港派已將暴亂升級

當全體起立，禮

炮齊鳴，莊嚴的國歌

奏響，五星紅旗冉冉

升起，迎風飄揚在天

安門廣場上空；當國

家主席習近平發表重

要講話，鏗鏘有力的

話語傳遍華夏大地；

當氣勢磅礴、場面震撼的閱兵儀

式拉開帷幕，鐵流滾滾銳不可當

，長空礪劍決勝蒼穹；當十萬群

眾載歌載舞，時光倒流七十載，

新中國從曾經的篳路藍縷到如今

的繁盛富強一幕幕展現在眼前再

華麗的辭藻，也形容不出我在現

場的心情和感受。如果一定要用

兩個詞來形容，那只能是：熱血

沸騰、熱淚盈眶！

今次是我在現場觀看的第三

次大閱兵，一次比一次壯觀，一

次比一次震撼，一次比一次振奮

人心！今天的北京，全球矚目！

今天的中國，世界敬仰！今天的

華人，史上最強！

習近平主席說： 「70年前

的今天，毛澤東同志在這裏向世

界莊嚴宣告了中華人民共和國的

成立，中國人民從此站起來了。

這一偉大事件，徹底改變了近代

以後100多年中國積貧積弱、受

人欺凌的悲慘命運，中華民族走

上了實現偉大復興的壯闊道路。

」 我不禁淚流滿面。我們從不諱

言 「東亞病夫」 的恥辱，我們從

不避談二萬五千里長征的艱辛，

因為正是過去的苦痛，才激起了

中華兒女砥礪前行、復興中華的

鬥志昂揚。

讓我無比驕傲的是，1949

年開國大典上指揮聯合軍樂團奏

響國歌的音樂家羅浪是我的同鄉

福建德化人，如今他亦已仙逝，

但可以告慰先輩們的是：你們用

鮮血打下的江山，如今山河壯麗

，國富民強！

前三十年篳路藍縷，建國創

業的道路上布滿坎坷

荊棘。後四十年改革

開放，我親身經歷從

香港北上創業到走出

去 「一帶一路」 ，見

證高樓崛起、中國雄

起、人民富裕。

猶記得1949年

開國大典閱兵時飛機不夠，一架

飛機要飛兩遍。七十年，彈指一

揮間，如今我國自主研發的殲20

戰機已被視為全球最先進水平。

國富民安，1949年我國的人均

壽命是35歲，2019年我國的人

均壽命是77歲。中國經濟的發展

速度創造了世界奇跡，建國初期

我國GDP總量僅為679億元人民

幣，2018年我國的GDP總量已

經突破90萬億。

這一切的成就，離不開中國

共產黨的有力領導，也離不開全

國各族人民同心同德的艱苦奮鬥

。 「今天，社會主義中國巍然屹

立在世界東方，沒有任何力量能

夠撼動我們偉大祖國的地位，沒

有任何力量能夠阻擋中國人民和

中華民族的前進步伐。」習近平主

席的這番話，喊出了中國的硬氣

和底氣，讓每一個中國人自豪！

習近平主席說： 「前進征程

上，我們要堅持 『和平統一、一

國兩制』 的方針，保持香港、澳

門長期繁榮穩定，推動海峽兩岸

關係和平發展，團結全體中華兒

女，繼續為實現祖國完全統一而

奮鬥。」 香港回歸祖國二十多年

來，中央堅定貫徹 「一國兩制」
、 「港人治港」 、高度自治始終

支持香港繁榮發展。我們相信，

一小撮人的暴行，動搖不了廣大

香港同胞維護和平穩定的信念！

只要我們凝聚正能量，一定能使

香江撥雲見日，融入祖國共謀發

展！祖國和香港的明天都會更加

美好！

港區全國人大代表

香港多區昨日發生

大規模暴動，當中尤為

引人注目者，是一名中

五學生被警方以實彈射

傷，情況更一度危殆，

事件瞬即成為全日焦點

。不少反對派支持者光

聽新聞標題，也不理當時實際情

況如何，便一味指責警方 「濫暴

」 、對年輕中學生使用真槍，更

揚言是 「企圖謀殺」 云云。

但有網媒其後公開事發時的

片段，可見該名受傷學生，事發

時右手疑似握着一支鐵通，左手

則拿着一塊盾狀物件，加上其戴

着頭盔豬嘴，從裝備上已可推測

該名學生是 「有備而來」 。而且

片段中可以清楚看見該名學生以

鐵通攻擊一名防暴警員的右手，

而該警員是被攻擊後才開槍還擊

。從常理推斷，可以認為該警員

開槍並非源於主動，很大程度上

是出於自衛本能。

更別提片段中還拍攝到，事

發時有另一名警員倒在地上，而

且正被一大批暴徒襲擊。在自身

被人持械攻擊，同袍被圍毆的情

況下，難道還可以期望該名警員

先舉手示意，然後向周遭說： 「
不好意思，可以麻煩你們不要襲

警嗎？」 再輕揮警棍來驅趕嗎？

要是有人在這麼危急的關頭還能

如此施施然，筆者只希望他不是

神經錯亂。

何傳耀中學校方罪孽深重

誠然，沒有人會希望看見社

會未來的棟樑、一個只有十來歲

的莘莘學子被子彈打傷，還險些

丟了性命。但難道我們因此便去

怪責開槍的警察嗎？在今次事件

中，該名警員以及其同袍都被大

班黑衣人包圍，甚至被襲擊，即

使他們有精良裝備，但也難保沒

有生命危險。可以說，開槍的警

員自身也是受害者之一。

我們應該要問的，
是為何一個本來前途大
好的學生，會全副武裝
投身街頭暴力？這個問
題的答案可以有很多，
但作為傳道、授業、解
惑的角色，學校一定脫

不了責任。據傳媒報道，該名學
生就讀荃灣公立何傳耀紀念中學
。翻查資料，可以發現這所學校
在最近三個月來，立場一直默許
學生罷課、在小息時段嗌政治口
號，而且部分學生更與荃灣區其
他中學合組中學生聯盟，上周末
才剛發起中學生集會及罷課活動
。對於這些活動，完全未見校方
有任何措施跟進或阻止，幾乎是
容許學生 「自生自滅」 。

不少人會因為傷者是年輕人

、是學生，而心生同情，進行指

斥警方使用過分武力。但難道只

要是年輕人、是學生，我們便能

將其所做的一切，包括暴力合理

化嗎？如果我們真關心年輕人，

便應該制止他們繼續在暴力之路

上愈走愈遠，賠上自己及社會的

前程，而絕非縱容他們的暴力。

警方定性昨日連串暴力事件

是 「暴動」 ，事實上，由早上到

夜晚，暴徒向警方、記者、平民

投擲腐蝕性液體，不知有意或無

意向路邊電單車掟燃燒彈，瘋狂

「私了」 不同政見者，在多個港

鐵站外大肆破壞、縱火，加上打

砸中資店舖等行徑，可見暴力行

徑的底線愈來愈模糊，若長久放

任下去，後果如何真不堪設想。

經此一役，警隊也必須要克

服 「心魔」 ，不能再視拔槍或開

槍是 「禁忌」 ，止暴制亂不可能

只靠口頭警告或催淚彈，非常時

期需要用非常手段。政府和警隊

要明白，如今暴徒幾乎已沒有底

線，假若警隊還死守一些非必要

的原則，只會令自己處於下風，

所謂 「兵來將擋，水來土掩」 就

是這個道理。

誰在送中五學生去死？

七十載篳路藍縷築今日繁華盛世
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